

HERALDO de GERONA

Domingo
24 de diciembre

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

ESPAÑA É INGLATERRA

(De La Correspondencia Militar).

Con motivo de los tremendos desastres que sufre Inglaterra en el Africa del Sur, se recuerdan los esfuerzos que hizo España para dominar las insurrecciones en Cuba y Filipinas primero y después, no solo esas insurrecciones, sino también para hacer frente a la flota y al ejército americano, que aparecieron simultáneamente en Cuba, Filipinas y Puerto Rico, haciendo una ostentación insultante de los poderosos elementos de combate con que contaban, aunque manifestando al mismo tiempo cierta timidez que no pasó desapercibida ni en nuestro país ni fuera de nuestro país. ¡Buena prueba de lo que decimos es que ni un sólo momento estuvieron los buques yankees al alcance de los cañones del Morro de la Habana, sin duda por ser ésta la única plaza bien defendida de la Isla de Cuba!

Antes había enviado España á esta Antilla, á Filipinas y á Puerto Rico 300.000 hombres en diferentes buques, sin que experimentasen el menor contratiempo, ni averías siquiera ninguno de los barcos que condujeron refuerzos á Ultramar.

Envían, no obstante, los ingleses, los primeros marinos del mundo, 30.000 hombres al Africa del Sur y naufragan dos ó tres buques, otros barcos sufren averías que les obligaron á detenerse, y por lo tanto, impidieron que las tropas que conducían llegasen á tiempo á su destino, y los mas navegan con tan extraordinaria lentitud que llegan á producir la desesperación de los generales que aguardan soldados para combatir al enemigo que los asedia ferozmente.

No queda muy bien parada con esta comparación la marina de Inglaterra ni su organización militar, ni su entusiasmo patrio. Por el pronto, se ha demostrado que la Gran Bretaña es incapaz de poner 200.000 hombres en el Africa del Sur en el tiempo y con la facilidad que nosotros los pusimos en Cuba, merced al talento organizador del general Azcárraga y á nuestro patriotismo, que suplió á la riqueza incalculable del tesoro inglés, y sabido es que el dinero facilita toda empresa de esa índole.

Nuestros soldados iban á la guerra rasgueando guitarras, lanzando al aire coplas alegres como castañuelas y pensando únicamente en exterminar mambrises en beneficio de la patria; los soldados ingleses van conducidos como rebaños, con la cara hosca y llevando pendientes de los labios una maldición porque no quieren ir á la guerra.

Entre los españoles no hubo que lamentar ni un sólo caso de indisciplina; en el ejército inglés no ha habido uno, sino varios, que quizás moralmente constituyan la base fundamental de los terribles desastres que después han experimentado las armas de la Gran Bretaña.

La prensa inglesa, cada vez que el gobierno español acordaba el relevo de un general en jefe del ejército de Cuba, se burlaba de lo que esa medida significa-

ba, y unas veces en caricaturas de pésimo gusto y otras en artículos escritos con marcada ironía, se burlaban de la insuficiencia de los caudillos españoles.

Y sin embargo, apenas iniciada la campaña en el sur de Africa, han fracasado los generales ingleses White, Gatacre, lord Methuen, y por último, el generalísimo Redvers Buller, que ya ha sido relevado. ¿Qué no podríamos decir ahora de los ingleses para devolverles sus burlas, la crítica acerba que hicieron de la gestión de nuestro ejército en Cuba?

Inglaterra, la poderosa Inglaterra, potencia de primer orden y nación militar por excelencia—según los ingleses—habla á los tres meses de campaña de hacer un último esfuerzo militar para vencer á los boers. ¿Cómo? preguntará el lector. ¿Acudiendo al patriotismo del pueblo inglés para que facilite soldados, ya que se han agotado los que se reclutaban á precios módicos en los establecimientos de bebidas y *chamizos*, centro de toda clase de gentuza? No. Acudiendo á España y á Italia para reclutar soldados aventureros, ofreciéndoles buenas recompensas.

Si la audacia, el descaro y el atrevimiento de los ingleses necesitara ratificarse, con ese propósito del gobierno inglés bastaría.

¿Cree Salisbury que el gobierno español consentiría que aquí se abriera una recluta para Inglaterra? ¿Cree que habría español medio decente que ofreciera su brazo á esa nación? ¿Supone siquiera que el país cuya escuadra destruyeron los artilleros ingleses—no los yankees—va á facilitar hombres á la Gran Bretaña para que luche en el Transvaal?

Español que atendiera ese ofrecimiento sería reputado como un mal patriota, indigno de ser admitido entre la gente honrada; y gobierno que permitiera que aquí se abriese un banderín de enganche con el fin que decimos, sería reputado como un imbécil.

Busque el gobierno británico soldados en Inglaterra; procure salir del aprieto en que la ha puesto el heroísmo de los boers con sus propios recursos. España, pobre y esquilada, sostuvo una campaña de tres años en sus colonias sin pedir limosna. ¡No la pida Inglaterra á los tres meses de lucha, porque además de no recibirla no evitará el tremendo fracaso que la espera como justo castigo á sus soberbias inconcebibles y á sus ambiciones despreciables!

Crónicas parisienses

DESDE EL BOULEVARD

Hace cuarenta y ocho horas que he regresado de España. Héme de nuevo sumido en la vorágine de París. Allí en Madrid he dejado una juventud perezosa, que consume sus energías en los muelles divanes de Fornos y en los cuartitos reservados del colmado de la *señá Concha*, de la calle de Arlabán.

¿Qué diferencia entre la mocedad bata-

lladora, entusiasta, exajerada pero siempre laboriosa, de otros países, y la gente nueva de mi tierra, sin ideales, sin fé en nada, hablando siempre mal de la patria, en lugar de esforzarse por regenerarla, sin arranques ni aún para el vicio, pues todo el que se permite esa juventud raquítica y enclenque, es jugar á los «bohemos» emborracharse con aguardientes, y «seducir» alguna corista de Apolo.

¡Bohemios! ¿Qué han de ser bohemios! Conocen de oídas á Murger, pero son incapaces de pasar una semana sin pan y de gastarse el domingo mil reales, de la venta de un libro, en un ramo de orquídeas para la mujer amada. Entre otras razones, por que no hay quien les compre el libro.

¡Pobres, pobres en todo! En perversión, en abnegaciones, en voluntad, en inspiración! Todo es familia de Sicur. ¡Qué tristeza!

**

Por fin, estoy de nuevo en París: pero esta actividad vertiginosa de la gran ciudad, no me alegra como otras veces, subiéndome al cerebro como una borrachera de champagne, sino que me llena de negra melancolía, porque me trae á la memoria comparaciones inevitables.

Si, estamos atrasados: creo que es mas noble decirlo, que callarse hipócritamente para no ofender los pudores de los falsos patriotas. Al atravesar de Irún á Hendaya y llegar á la primera estación francesa, nótese ya el cambio, la mejoría. La gente cuida con mas esmero de su indumentaria. Las mujeres, casi en totalidad *coiffees*, con el indispensable sombrero, son mas altas, parecen mas fuertes. Hice el viaje á Burdeos en un coche de segunda clase, provisto de caloríferos, mas confortable que uno de primera en que vine de Madrid. Frente á mí, acomodábanse dos señoras, una de las cuales leía *Le Matin* y otra un libro de Michelet. Raramente he hallado en mis viajes por España señoras entregadas á la lectura; y tal vez en esa falta de afición á tan saludable ejercicio, estriba gran parte del mal.

**

Todo lo hallo invadido con la fiebre de la exposición. Las obras del metropolitano adelantan «brutalmente». La estación monumental del Quai d'Orsay está casi terminada. Monsieur Magnier anda loco buscando dinero para construir en la calle Blanche una reproducción de nuestra Alhambra. El pabellón de España parece que será el primero que quede acabado en la calle de las Naciones. Ha empezado el arreglo de las fuentes de la plaza de la Concordia, que quedarán convertidas en luminosas. Y los régios visitantes apréstanse al viaje. Francisco José ha anunciado ya oficialmente que vendrá. Alfonso XIII parece que ha expresado ya el deseo de pasar con su régia abuela una semana durante la próxima exposición. Guillermo busca una fórmula que le permita visitar la de 1900 con el cauteloso secreto utilizado para ver las de 1878 y 1889.

**

También parece que ha aumentado la fiebre de los automóviles. Es imposible ya cruzar cualquier calle sin peligro de morir aplastado entre las llantas neumáticas de los modernos carruajes.

En las calles céntricas los gendarmes cuidan con algun fruto de evitar la velocidad desesperada de los vehículos: pero en los barrios apartados, nadie les ataja y todo es ver pasar como exhalaciones carruajes

automóviles guiados por distinguidos *chouffeurs* que llevan los ojos cubiertos con antiparras azules para librarse de las nubes de polvo que levantan.

El otro día pasó por mi calle una boda originalísima: la de mademoiselle Mastre y monsieur Laurençon. Novios, padrinos, testigos é invitados iban á la iglesia de Saint-Germain en automóvil. Y las comadres espantadas de la profanación, de que se hubiera suprimido el tradicional *coupé*, hacíanse cruces.

En la casa editorial donde trabajo hallo una sorprendente novedad. Ha muerto el jefe, monsieur Garnier. Dios le haya perdonado la sordidez avariciosa con que nos trataba á sus empleados. Era muy conocido en todas las librerías viejas de los Quais del Sena. Solía vérsese revolviendo en los cajones de los *bouquiniers* hasta dar con algun librejo que compraba en uno ó dos francos y que vendía un poco más allá por unos sueldos más. Con la ganancia venía al vasto edificio de la calle de los Sains-Peres, donde tenía almacenes y oficinas, y se arreglaba por sí mismo su fragal almuerzo. Su economía inverosímil y su ojo para los negocios, han acopiado una fortuna de muchos millones, que ahora hereda un sobrinito suyo, que tenía empleado en la casa con la enormidad de 75 francos mensuales.

Felices los que heredan porque ellos no tendrán que ganar su pan con el sudor del rostro, cosa peligrosa en estos tiempos de fríos y pulmonías! ¡Quien sabe, quien sabe, lo que, á ser el heredero de monsieur Garnier, haría yo! Puede que despues de tanto abominar de la juventud madrileña, me apresurase á tomar el tren, irme á la villa y corte y pasarme la vida tumbado á la bartola en los divanes muelles de Fornos, ó comiendo «soldados de pavia» en el colmado de la *señá Concha*, la de la calle de Arlabán.

LUIS VILLAZUL.

París diciembre, 1899.

Noticias

Un recadito al alcalde

Con el remiendo ó medias suelas que mandó usted echar al pavimento de las ramblas antes de fériás, quedó transitable, pero nada más que por unos días ya que hoy vuelve á estar como antes. Esto demostrará á usted, señor alcalde, que la recomposición debe tener mas importancia.

Suponemos que al leer esto sonreirá usted, pensando en la razón que nos asiste y en el precario estado del tesoro municipal; pero como nosotros lo conocemos, hemos descoutado ya esta poderosísima dificultad que se opone á un arreglo verdad de aquel piso y hemos tenido intención de pedirle que se interesase por él para cuando tenga arreglada esa difícil cuestión económica que con tanto celo como buen deseo, acierto y fé se ha propuesto arreglar. Para entonces es para cuando pedimos tome el asunto mencionado como preferente para usted y podamos sin peligro para los piés pasear por el único paseo interior que tenemos en Gerona.

Y aun que de aquí á entonces puede desgraciadamente pasar tiempo creemos bueno habernos adelantado por si en eso de las quejas justas de la prensa lleva usted algun orden de antigüedad para atenderlas.

El HERALDO DE GERONA desea á todos sus abonados, amigos y lectores, muy felices pascuas de Navidad.

Ha fallecido en esta ciudad don Antonio Norat y Cateura, anciano padre de nuestro amigo, el conocido industrial don José Norat.

El viernes último se verificó el sepelio del cadáver á cuyo acto asistió numerosa concurrencia, como demostración de las simpatías de que en Gerona gozaba el difunto y gozan sus hijos.

A la familia Norat enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

El jueves pasado, día en que nuestro prelado celebra su fiesta onomástica, se repartieron limosnas en el palacio episcopal.

Como muestra de la locura de los españoles y de los escándalos de España, podemos citar el hecho de que en Barcelona hace ya días que en algunas administraciones de loterías se ha fijado un cartelito anunciando que están agotados los billetes del sorteo que ha de celebrarse el día 10 del próximo mes de enero.

El jueves último llegó á esta ciudad procedente de Figueras y de paso para Barcelona, el escuadrón de cazadores de Treviño que guarnecía el castillo de San Fernando y que ha sido relevado por el de lanceros de Numancia que estuvo aquí la semana pasada. Al día siguiente salió para su destino.

Por una real orden del ministerio de hacienda, han sido aprobados los censos de población de toda España.

Parece que en vista de las alarmantes noticias que respecto á la epidemia tifoidea se reciben de distintos puntos de la provincia, la junta provincial de sanidad se propone tomar varias medidas para atajarla.

Ha fallecido en esta ciudad don Francisco Matas, padre del reverendo José Matas, actuario del juzgado eclesiástico de esta diócesis.

D. e. p.

El colegio de abogados de esta capital ha nombrado á don Ramón María Almeida, don José Baylina, don Joaquín Franquesa y don Ignacio Prim para que indiquen las instituciones de Gerona y su obispado que se desean conservar en el código de derecho catalán, á fin de hacerlo saber á la comisión codificadora de Cataluña.

El día de Navidad, en el teatro de la sociedad Círculo Católico de Obreros de esta ciudad se pondrá en escena, por la tarde, la antigua y popular obra «Los pastorcillos en Belen».

Una detonación, que por circunstancias especiales produjo mas ruido que el ordinario, puso en la noche del jueves en alarma á todos los concurrentes al Teatro Principal, obligando por unos momentos á suspender la función.

Averiguado el motivo, resultó que Miguel Aymerich, dependiente que había sido del café del Comercio de esta ciudad, se presentó en la citada noche en el cafetín del paraiso del teatro y hallándose con Martín Esteva, actual depen-

diente de aquel y con el que tenía algún resentimiento, le disparó un tiro de revólver cuyo proyectil le causó una herida, por fortuna no de gravedad.

El herido fué conducido de momento al dispensario municipal donde el médico señor Ros le practicó la primera cura y después, por orden del juez señor Castellví, á su domicilio.

El agresor, detenido sin resistencia alguna por la policía y guardia civil que había en el teatro, fué llevado á la cárcel.

Aunque no han desaparecido del todo los motivos que han venido impidiendo que la banda de música del regimiento de San Quintín que guarnece esta plaza, amenizase los paseos públicos de esta ciudad, y cuyo principal ha sido lo mermada que aquella se encuentra, el digno coronel del mismo, deseando demostrar su aprecio á la población ha dispuesto, con agrado de toda la oficialidad y de acuerdo con el excelentísimo señor gobernador militar, poner aquella á disposición del señor alcalde para que designe el punto y hora en que los días festivos debe tocar en beneficio del pueblo de Gerona.

Aplaudimos el acuerdo y por él felicitamos y damos gracias al señor Sayz del Campo, y, si nuestro voto había de valer, votaríamos por que la música tocase de 2 y media á 4 en la carretera de Barcelona ó Santa Eugenia, hora que podrían disfrutar de la misma todos los elementos de la ciudad, ya que de tocar en las ramblas de 12 á 1 la disfruta tan solo determinada clase.

Ha fallecido en esta ciudad nuestro antiguo amigo don José Creu, oficial primero del cuerpo de oficinas militares, que desempeñaba hacia tiempo el cargo de secretario de este gobierno militar.

Por el tiempo que residió en esta capital, por su actividad y buen carácter y por los muchos favores que se complacía en hacer constantemente, gozaba el señor Creu de innumerables simpatías en Gerona, evidenciadas el viernes con motivo de la conducción del cadáver á la última morada.

Nos asociamos al dolor por que está pasando la familia del finado.

El miércoles se fugó del manicomio de Salt, el albergado en el mismo, como presunto orate, José Martí Colom, vecino de Juyá, que fué hallado el viernes en casa de un pariente suyo de Torroella de Montgrí y conducido de nuevo al manicomio.

Según tenemos entendido, el próximo martes, varios individuos de la que fué comisión de festejos de esta ciudad harán entrega al regimiento de San Quintín, de la placa que como demostración de agradecimiento á la cooperación que les prestara, han acordado regalarle. Con este motivo, la brillante oficialidad de aquel regimiento piensa obsequiar con un banquete á aquellos señores.

El día 2 del próximo mes de enero se celebrarán segundas subastas de especies de consumo, con destino á los establecimientos provinciales de beneficencia.

Se hallan enfermos de algún cuidado, el señor cura-párroco de la Catedral reverendo Miguel Buxons y un señor vicario de aquella parroquia.

Deseamos el alivio de ambos señores.

Ha sido destinado á la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia con el cargo de oficial mayor de la misma, vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba don Manuel Pavía, el comandante de infantería, ayudante del

excelentísimo señor gobernador militar del castillo de San Fernando de Figueras, don José Llaseras Jovellar.

Es extraordinario el número de enfermos que hay en esta ciudad, y en esta semana ha sido extraordinario también el número de defunciones. El viernes se llevaron á cabo tantos sepelios, que se vió lo que no recordamos haber visto en Gerona: la conducción de dos cadáveres al cementerio á una misma hora, cosa que no hubiera podido ser con el defectuoso servicio fúnebre que prestaba el ayuntamiento.

Estamos en pleno periodo de felicitaciones, costumbre que rebasando el abuso ha llegado al escándalo.

Continúa poniéndose en escena en el Teatro Principal, la obra «Curro Vargas» cuya interpretación por parte de todos, fué en la noche del jueves mucho más cuidada que en las anteriores. Por esto y porque la obra lo vale, debe el público asistir al coliseo.

Sabemos que por el general Borja ha sido propuesto para ayudante suyo, nuestro distinguido amigo, el capitán de infantería afecto á esta zona, don José Quixano.

Le felicitamos por esa prueba de confianza que le dá el gobernador militar del castillo de San Fernando.

Celebróse, como anunciamos, en el Teatro Principal, ayer por la mañana, la reunión de propietarios, con asistencia de un sócio y un representante de la importante fábrica «Azucarera de Vich», para tratar del cultivo en esta provincia de la remolacha azucarera. Asistió bastante concurrencia y reinó gran entusiasmo, aceptándose la idea expuesta por nosotros en nuestra última edición respecto á la conveniencia de establecer un campo de prácticas de aquel cultivo, de tal manera, que se acordó que una comisión compuesta de los dos representantes de aquella casa, del padre director de la granja salesiana de Puente Mayor y del ilustrado agricultor y propietario, colaborador del HERALDO y querido amigo nuestro, don Pedro Lliurella, visitase al ingeniero de los trabajos agronómicos de la provincia, don Enrique Rodríguez de Celis, solicitando su valioso apoyo y acertada dirección para tan excelente proyecto.

Cumplimentado el acuerdo, el señor de Celis recibió con exquisita cortesía á los comisionados y aceptó el encargo, conviniendo en celebrar nuevas entrevistas para llevar á la practica tal pensamiento.

Nosotros agradecemos la atención que á la reunión hemos merecido, nos felicitamos de haber acertado en nuestra proposición y dedicamos un cumplido elogio á la comisión y al señor de Celis por haber tomado á su cargo tan desinteresadamente el procurar el bien de nuestra querida provincia y el mejoramiento de su agricultura.

Verificóse ayer en Madrid el ansiado sorteo de la lotería nacional de Navidad y con él se repartieron algunas alegrías y un sin número de desengaños. ¡Que le vamos á hacer! Incorregibles á pesar de esto, esperaremos al año que viene para tener las mismas ilusiones é iguales desencantos.

El HERALDO DE GERONA, fiel á su consigna de no perdonar medio de servir á sus suscriptores, encargó para ayer un completo servicio telegráfico á la acreditada Agencia Almódobar, de Madrid. De como aquella ha cumplido, es prueba el que recibísemos el primer telegrama de lotería llegado á esta ciudad, según

consta en el registro de las oficinas de telégrafos. Dámosle desde estas columnas las gracias por haber secundado tan bien nuestras órdenes y hacemos estensivo nuestro agradecimiento á los dignos funcionarios de telégrafos de esta sección, por el celo y amabilidad con que desempeñaron ayer su cometido haciendo que en menos tiempo del que buenamente cabía esperar obrasen en nuestra redacción los telegramas dando cuenta de los números agraciados con los mayores premios.

Ayer, tan pronto como tuvimos dichos telegramas, dimos á la publicidad una hoja suelta extraordinaria que mereció el aplauso del vecindario que la arrebató de manos de los vendedores. Hoy la reproducimos en esta edición para conocimiento de nuestros lectores, esperando que quedarán satisfechos de nuestra información y buen deseo, único premio que deseamos para nuestros sacrificios y desvelos.

En la noche del viernes hubo una alarma en el convento de hermanas Josefinas situado en la plaza de Lladoners. El hecho se nos ha referido de la siguiente manera.

Estaban aquellas religiosas atareadas en el arreglo del belén que todos los años por este tiempo exhiben, cuando á eso de las once oyeron ruido en la iglesia del convento yendo la madre superiora á enterarse de lo que sucedía. Al ver á tres hombres, llena de espanto prorumpió en gritos de ¡ladrones! á cuyas voces echaron á correr los tres sujetos que se supone debieron introducirse por uno de los tejados.

A las voces de auxilio acudieron varios vecinos, un sargento y dos soldados, que, escudriñándolo todo, no hallaron más que el rastro de los intrusos.

A la circunstancia antedicha que obligaba á las hermanas á estar levantadas á aquella hora y con la que no debieron seguramente contar los presuntos ladrones, privó que llevasen á cabo su intento.

Ayer á primera hora de la tarde las operarias de la fábrica de cintas de los señores Grober y compañía se reunieron en el paseo central de la Dehesa en actitud de holgar, pero más tarde, cambiando sin duda de pensamiento, se disolvieron marchándose de allí.

—En el entierro del cadáver de don Antonio Norat, verificado antes de ayer, tuvimos ocasión de admirar el rico féretro construido en los talleres de La Neotafía, de esta ciudad, de forma elegante, distinta de la usada hasta ahora y que permite ver el cadáver de cuerpo entero por medio de un cristal que cierra herméticamente. Los adornos y detalles estaban aplicados con gusto y pulcritud.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Hay quien pagaría miles de pesetas por conseguir el renacimiento de su caballo: no obstante la LOTION ANTISEPTICA de L. Dequeant, aprobada por la academia de medicina de París, resuelve el problema á un precio infinitamente menor.—Depósito general: peluquería de la REAL CASA.—Frasco 8 francos.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Por la Provincia

Gerona

Báscara.—El escuadrón de dragones de Numancia que salió el pasado martes á me-

dióda de esa ciudad, junto con las dos compañías del regimiento de infantería de Asia, llegó a esta villa el mismo día a las tres y media de la tarde hecho una lástima, pues le cogió un récio y duradero chumasco a los pocos kilómetros de la población. Apesar del incidente, no fué tan afortunada la infantería de Asia que tuvo que pernoctar en Mediñá, debido a la continuada lluvia de aquel día y la avenida del Terri, causa de algunas peripecias. Por la mañana del miércoles, juntáronse en ésta las dos compañías con la caballería, emprendiendo ambas fuerzas su última jornada para Figueras a las nueve y media del día siguiente. Para colmo de contrariedades, en extremo deficiente fué el auxilio prestado por el alcalde a la infantería para el paso sobre el río Fluviá, apenas vadeable por su mucho caudal de agua de las pasadas lluvias, ya que un solo carro hizo la faena de ocho ó diez que eran menester, salvo la poca ayuda que pudieron prestar unos pocos vehículos que a aquella hora acudían al mercado de Figueras.

Ya que de la columna nos ocupamos, vaya de pregunta señor alcalde: Olerá a mangoneo el hecho de que esta vez un solo panadero, paniaguado del alcalde, haya surtido de pan a la tropa siendo así que es antigua costumbre repartir los tales suministros entre los dos panaderos de la localidad? ¿Es cierto que resultó de tan pésima calidad el pan como pocas veces ó nunca haya probado la tropa? Y el peso de estas raciones, señor alcalde, ¿fué tal como Dios y la superioridad ordena? Y el mostrarse destemplado con la autoridad judicial del distrito y otras personas de respeto, frente de ilustrados jefes de Asia, ¿de qué concepto le hace merecedor? ¿Es una lástima, señor Gustá, que sus alcaldadas trasciendan a los estrafios del municipio, a una oficialidad que sabe y quiere captarse las simpatías de las autoridades y vecindario!—N.

Figueras
El notario de esta ciudad don Ramón Vandellós, ha sido nombrado sustituto de don Francisco de P. Comas y Hugas (que e. p. d.) para la custodia de sus protocolos. —Ha quedado elegida definitivamente, la junta de la agrupación catalanista. —El jueves empezaron en el instituto de 2.ª enseñanza, las vacaciones de Navidad y durarán hasta el día 8 de enero próximo.

Santa Coloma de Farnés
Caldas de Malavella.—Con la lluvia de estos últimos días, se beneficiarán los trigos, y los labradores que no pudieron sembrar a causa de la sequía, podrán disponer de estos días para entregarse a sus quehaceres. —Con motivo de haberse presentado algunos casos de sarampión, la junta de sanidad ha acordado cerrar las escuelas para cortar su propagación, pero por ahora la epidemia no reviste gravedad. *Blanes.*—Son muchos los pescadores que pasan gran crisis por verse imposibilitados de lanzarse al mar a consecuencia del temporal reinante. —Con motivo de las fiestas de Navidad, se celebrarán grandes bailes en diferentes sociedades de esta villa.

Olot
Tortellá.—Probablemente nuestro ayuntamiento celebrará en la próxima primavera la fiesta del árbol, a cuyo efecto se vienen realizando algunos trabajos.

Puigcerdá
Camprodón.—El alcalde de esta villa ha experimentado alguna mejoría en su grave enfermedad. —Ha contraído matrimonio con la señora Rosita Sala Güell, don Mariano Morer Roger. *Llívia.*—El frío empieza a apretar de veras en esta comarca, viéndose las montañas cubiertas de nieve.

nemos de dar noticia de los precios a que se cotizó. Fueron muy pocas las transacciones y a los mismos precios, a poca diferencia, del mercado anterior.

El que alcanzó alguna mayor importancia, inferior, sin embargo, al de años anteriores, fué el mercado de volatería al que acudieron bastantes vendedores y compradores, verificándose buen número de transacciones. Además de los sitios que este mercado tiene señalados en las ramblas, ocupó gran parte de la plaza de la Constitución, en la que se vieron varias manadas de pavos, muy bien cebados en su mayor parte.

EL DE AYER

GANADO Y VOLATERÍA

Fuó de escasa importancia también respecto al ganado lanar bovino y de cerda del que se hicieron pocas transacciones. El mercado de volatería al por menor, estuvo más animado que aquél y bastante mas que el del jueves.

Los precios a que se cotizó en ambos mercados fueron los siguientes:

<i>Corderos</i>	de 2'12 ptas. a 2'35 car.ª
<i>Id. lechales.</i>	de 3'00 ptas. a 3'50 »
<i>Ternereras</i>	de 1'87 ptas. a 2'00 »
<i>Bueyes.</i>	de 1'75 ptas. a 1'87 »
<i>Cerdos menores</i>	
<i>de 100 kilógrs.</i>	de 1'75 ptas. a 1'87 »
<i>Id. mayores</i>	de 1'87 ptas. a 2'00 »
<i>Pollos.</i>	de 3'00 ptas. a 8'00 par. »
<i>Id. capones.</i>	de 6'00 ptas. a 18'00 »
<i>Patos.</i>	de 1'50 ptas. a 3'00 uno »
<i>Pavos.</i>	de 9'00 ptas. a 15'00 »

Según coto y tamaño.

GRANOS
Trigos.—De 14 a 16 pesetas cuartera.
Harinas.—De 13 a 18 pesetas quintal de 41'60. 2.ª a 12 ½ ptas. 3.ª a 11 ptas.
Despojos.—*Cuartas* a 9 pesetas; *menu-dillo* a 7'25 saco de 50 kilos, y salvado 40 kilos 6'00 pesetas.
Cebada.—A 9 pesetas la cuartera de 80 litros.
Habas y habones.—A 11 ¾ pesetas la cuartera.
Maiz.—A 12 ½ pesetas cuartera de 80 litros.
Avenas.—A 7'50 pesetas los 80 litros.
Habichuelas del pats.—A 23 pesetas cuartera de 80 litros.
Patatas.—De 5'50 a 6'75 el quintal catalán
Huevos.—A 1'35 pesetas la docena.



Santoral.—*Día 24, domingo.*—IV de Adviento.—Santos Delfin obispo, Gregorio presbítero mártir, Teótimo y Druso mártires y Santa Irminia y Tráfila virgen. (I. P.)
25, lunes.—* LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.—Santas Anastasia mártir y Eugenia virgen y mártir.—(I. P.) (B. P. en San Juan de Dios, San Agustín y Mínimas).
26, martes.—(Antes *) Santos Esteban protomártir, Dionisio y Zozimo papas y

confesores, Marino mártir, Arquelao y Zenón obispos.—(I. P.) (B. P. en el Cármen).
27, miércoles.—(Antes †) Santos Juan apóstol evangelista, Teodoro y Tesfanés confesores, Máximo obispo y Santa Nicetrata virgen.—(I. P.).

Cuarenta horas.—En la Iglesia del Hospital, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho a once y media, y por la tarde, de las cuatro a las seis.

Corte de María.—Hoy domingo, día 24, se hace la visita a Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El lunes, día 25, a Nuestra Señora de la Anunciación, en las Capuchinas.

El martes, día 26, a Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal.

Y el miércoles, día 27, a Nuestra Señora del Cármen en su Iglesia.

La Cofradía del Purísimo é Inmaculado Sagrado Corazón de María, instalada en la iglesia parroquial de San Félix, celebrará el martes próximo 26, su función mensual, con misa de Comunión por la mañana a las 7 y media y función por la tarde a las 4 y media, en la que predicará el reverendo don Luis Faixat.

Después del sermón tendrá lugar la adoración del Niño Jesús.—A.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

LOTERIA NACIONAL

LISTIN de los números a que han correspondido los premios mayores del sorteo de Navidad

PREMIOS	PESETAS	NÚMEROS	EXPENDIDO EN
Primero	3.000.000	12.515	Madrid
Segundo	2.000.000	26.974	Barcelona
Tercero	1.000.000	10.090	Barcelona
Cuarto	750.000	10.115	Barcelona
Quinto	500.000	39.597	Santander
Sexto	250.000	48.659	Madrid
Septimo	100.000	21.269	Madrid
Septimo	100.000	18.757	Madrid
Octavo	80.000	19.304	Madrid
Octavo	80.000	9.156	Barcelona
Octavo	80.000	15.287	Madrid
Octavo	80.000	3.981	Villaviciosa
Noveno	70.000	30.872	Barcelona
Noveno	70.000	29.956	Madrid
Noveno	70.000	38.370	Port-Bou
Noveno	70.000	»	»
Decimo	60.000	29.958	Madrid
Decimo	60.000	23.856	Cáceres
Decimo	60.000	41.122	Madrid
Decimo	60.000	17.804	Barcelona
Undecimo	50.000	30.299	Santander
Undecimo	50.000	8.139	Cartagena
Undecimo	50.000	7.529	Málaga
Undecimo	50.000	»	»
Duodecimo	40.000	4.150	Medina
Duodecimo	40.000	2.244	Madrid
Duodecimo	40.000	52.883	Madrid
Duodecimo	40.000	12.922	Barcelona

PREMIADOS CON 30.000 PESETAS

17.445, Madrid.—1.877, Madrid.—52.767, Barcelona.—19.446, Valencia.—11.761, Segovia.—13.952, Badalona.—6.212, Madrid.—21.009, Valencia.—19.446, Valencia.—11.710, Segovia.—32.338, Alcacer.—44.760, Madrid.

PREMIADOS CON 20.000 PESETAS

52.206, Oviedo.—25.168, Pamplona.—47.151, Barcelona.—5.309, Madrid.—16.068, Alicante.—4.322, Madrid.—16.639, Linares.—49.230, Madrid.—15.837, Valencia.—27.743, Madrid.—45.211, San Sebastian.—4.142, San Sebastian.—41.586, Alicante.—46.396, Sevilla.—964, Sevilla.



EL MERCADO DEL JUEVES

Casi ninguna ó muy poca importancia alcanzó la feria de Santo Tomás en esta ciudad, respecto a ganado caballar, asnal, bovino, lanar y de cerda; por esto nos abste-

ANUNCIOS

COLMADO DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, embotellados del Priorato y Aragón.

Servicio á domicilio

- | | | |
|------------|---|-----------|
| Perfumería | ⊗ | Novedades |
| Guantes | ⊗ | Paraguas |
| Sombrillas | ⊗ | Boquillas |
| Petacas | ⊗ | Gemelos |
| Corbatas | ⊗ | Cepillos |
| Calcetines | ⊗ | Bastones |

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma
6, Abeuradors, 6.

PRIORATOS LEGÍTIMOS

DEL COSECHERO Y EXPORTADOR

Hijo de José Bartomeu

Vinos finos embotellados, mistelas, Garnacha, Macon, Jerez y Rancio, Vermouth Torino embotellado y á granel.

CHAMPAGNES VÁRIAS MARCAS

Aceites avellana y almendra

Unico depositario en la provincia

MANUEL BARTOMEU

Calle de Abeuradors, n.º 6

Se sirve á domicilio en botellas y garrafas

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este periódico de Pablo Puigblanquer.

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	8'48 mañana	6'45 mañana
Barcelona.	8'48 id.	7 id. y 3 tarde
Francia.	7 id.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 id.	11 id.
Olot.	5'30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols.	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer.	6'30 id.	10 id.
San Aniol.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15